
Quedó ‘como nuevo’:
Finalmente operaron del corazón a
vecino tras hacer público su drama
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¡Por fin!
Entregan llaves de
remodelada sede a
vecinos de Curimón
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Comité ‘Roosevelt Silva’:
Ahora no desean
vivir en el terreno
de 33 hectáreas
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LOS ANDES
Comenzó 2º ciclo de
conversaciones sobre
patrimonio en Mublan
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Con la georreferenciación:
Votó toda su vida en
el Liceo y ahora lo
cambian a Curimón
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EN PEDIR NO HAY ENGAÑO... DICEN.- En medio de una actividad pau-
teada en la Plaza Cívica, el comité habitacional ‘Roosevelt Silva’ aprove-
chó la instancia para acercarse a la jefa comunal y exigirle su apoyo para
comprar un terreno ubicado en calle Hermanos Carreras, propiedad de la
familia ‘Giogia’, y así no ubicarse en el terreno de 33 hectáreas en el
sector poniente de la comuna. Fueron cerca de 30 personas del comité
quienes se acercaron a la alcaldesa para manifestarle su descontento
con la ubicación del terreno en el que se pretende instalar al comité habi-
tacional, mientras que el terreno donde ellos quieren ubicarse cuesta cuatro
mil millones de pesos.CATEMU:

Vocal de mesa fue
detenido por tener
orden pendiente
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Cuerpo sin vida fue encontrado en Los Andes

Joven sanfelipeño
de 24 años de edad
muere acribillado
Víctima se desplazaba en vehículo cuando le dispararon
en plena marcha, terminando estrellado contra pandereta
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Educación en palabras simples
Jerarquía/Redarquía

Hoy en día los temas de
conflicto siempre se sitúan
en un lugar de comparación,
es decir, hacemos un reco-
rrido conveniente a estas al-
turas y más que encontrar
resultados, siempre se nos
asoma algo que es propio de
reflexión, las señales de pro-
greso o simple retroceso. Es
por ello, entonces, que razo-
nar a tiempo es algo que por
mucho que se hable a veces
se olvida, mal entiende, se
justifica para no aplicarlo.
Aunque, frecuentemente
nos recuerdan su importan-
cia y beneficios, admitiendo
cuán necesario es su funcio-
nalidad.

De acuerdo a las expe-
riencias cotidianas, pode-
mos notar en términos sim-
ples  «la capacidad cogniti-
va de percibir en un contex-
to «común» lo que otro in-
dividuo puede sentir». Es
esto, tal vez, un concepto
que cada día se puede ver
más dañado si no se pone
la debida atención a sus
efectos, en todos los ámbi-
tos, desde los personales
hasta aquellos que involu-
cra grandes multitudes.

Dentro de nuestras
obligaciones, nos encontra-
mos con muchos ejemplos
y determinantes oportunida-
des de conocer cuán efec-
tivo, y en caso que no lo no-
temos, cuán perjudicial po-
dría ser para nosotros. En
una sociedad que funciona
con horarios, lugares, de-
claraciones y gestos ya pre-
definidos. Es necesario po-
ner en su debido lugar la co-
rrespondiente visión.

Es cierto, que las exi-
gencias que ocupan gran
parte de nuestra memoria
podrían afectarnos sustan-
cialmente, para ello, un sim-
ple gesto o tal vez simbóli-
co y determinante puede
ayudarnos mucho más que
ser testigos de desenlaces
lamentables por el tradicio-
nal olvido.

Se encuentra en todo
lugar tal tentación, sin em-
bargo, las costumbres nos
llevan a perder la reconoci-
ble sensibilidad. Una socie-
dad compite, con el fin de

generar sus propios recur-
sos y en la mayoría de los
casos, solo pensando en el
bien único y personal y no
común. Nadie se exime de
tal debilidad, existe este
problema como razón de
aprendizaje constante, a
pesar de ello, no titubeamos
en aplicar sin medir y en
consecuencia dar la bienve-
nida al mal conocido como
apatía.

Tal vez, en una simple
discusión entre amigos, fa-
milias y trabajo, esto podría
ser algo que nos afecta
poco, pero cuando habla-
mos de una «potencial
arma» en que compromete-
mos incluso la vida ajena,
entonces estos valores
como la empatía vienen a
nuestro recuerdo (triste me-
dida). Los horarios cam-
bian, los gestos incluso,
hasta nuestro parecer hacia
otros, nos sentimos como
parte de las «victimas» que
con solo esta definición, nos
separamos incluso de quie-
nes son los afectados, pero
a pesar de ello, seguimos
con no tener la capacidad
de notar que este efecto es
exactamente inverso, algo
así como víctimas de la tra-
dición, costumbres e inclu-
so comportamientos asumi-
dos como «cotidianos».

Los efectos de tal com-
portamiento, alimentan la
indiferencia y prontitud en el
olvido, ya que el temor por
el reconocimiento de estas
debilidades genera tal inco-
modidad que es mejor
«guardar en carpeta». Exis-
te la posibilidad de atribuir
este mal social a incluso tra-
gedias, además de compro-
metedores gestos que solo
marcan la línea imaginaria
del interés, ya que el re-
cuerdo puede sustentar
solo un aprendizaje ficticio.

La empatía se susten-
ta a través de la ética y
moral, la apatía debe actuar
sobre juicios improvisados
y de poco alcance en el
tiempo. Esto significa sen-
cillamente que, debe ser
recodado constantemente
el bien común, para mante-
ner sus objetivos plantea-

dos. Es, por lo tanto, nues-
tra obligación hacer el es-
fuerzo, no en términos «re-
ligiosos o románticos», más
bien, como concepto de
vida, de incorporar todos los
elementos y personas posi-
bles en su debida función
(incluyéndonos).

El mecanismo de pen-
sar es el resultado de lo que
nos rodea. Pero, existe otro
bien que nos ayuda a cana-
lizar y discriminar lo que a
juicio de lo moral y ético nos
beneficia profundamente,
es saber dónde y en qué
momento estamos, es de-
cir, nuestra ya valorada
consciencia.

Es en este escenario
en que podemos encontrar
una infinidad de detalles
que por lo demás, no son
muy discutidos en un am-
biente en que los poderes
se ven profundamente
cuestionados, y no por azar,
más bien, obedeciendo a
hábitos que por ser tan cor-
toplacistas, los resultados
obedecen al mismo mode-
lo.

Lo que se resuelve en
estas instancias es que, sin
nada que pueda notar algo
distinto, lo mejor es prepa-
rarse para consecuencias y
asumirlos como desafíos
por enfrentar. Vale decir que
no es menor despertar una
buena disposición, pues de
lo contrario, la crítica siem-
pre tendrá un podio no de-
seado. Considerando, por
cierto, la preparación ante
tales «conflictos de interés»
que aparezcan en medio
del camino.

Hablamos consciente-
mente de corregir cualquier
cosa que nos ligue a algu-
na perturbación, pero eso
no quiere decir que se re-
solverán en su totalidad
asuntos más globales o per-
tenecientes a una realidad
activa y mucho más minu-
ciosa. Donde se pueden
encontrar buenos atributos,
está principalmente en las
ideas no solo de corrección,
más bien, de cambios que
a ratos tienen una tonada
similar a una demanda de
ideales lazos.

En todo ámbito labo-
ral, nos demos cuenta o
no, existe un modelo de
trabajo y quizás estemos
acostumbrados al que se
llama por jerarquía, ya
que es un modelo orga-
nizativo en donde las ór-
denes son impuestas y
fluyen exclusivamente de
arriba, desde una perso-
na llamada jefe, hasta
abajo, a las personas lla-
madas funcionarios. La
jerarquía en sí tiene un
carácter unidireccional,
las relaciones de trabajo
se producen por lo gene-
ral entre dos personas,
en donde uno de ellos es
el superior y eso se re-
marca y se hace notar im-
poniendo órdenes y visio-
nes ante un subordinado.

Quizás muchos tene-
mos en nuestra mente y
asumimos que al ingresar
a un trabajo, así tiene que
ser, pero también existe
un modelo llamado redar-
quía en donde el funcio-
namiento de una empre-
sa o institución no es así.

Ahora bien, veamos
de qué se trata y cómo
viene un poco a revolucio-
nar el modelo jerárquico.
El concepto redarquía fue
definido por primera vez
por el tecnólogo y empren-
der español José Cabre-
ra, quien además ha es-
crito libros sobre el tema,
quien toma como un pun-
to de partida el modelo or-
ganizativo de las comuni-
dades que desarrollan
software libre, quienes
son capaces de organizar-
se y crear productos y ser-
vicios extraordinariamen-

te muy complejos y sofisti-
cados sin que tengan que
contar con una estructura je-
rárquica tradicional. Desde
allí, Cabrera ha comenzado
e intentado el funcionamien-
to de nuevas estructuras en
red como una colaboración
masiva aplicada a las insti-
tuciones.

En Latinoamérica el
concepto de redarquía fue
introducido y desarrollado
por el investigador de la
Universidad del Comahue,
Marcelo Márquez en sus
trabajos llamados ‘Lideraz-
go, gestión de equipos y
redarquía’ en el año 2011 y
‘Gestión del Talento, el de-
safío de administrar la
esencia’ en el año 2009.

En Chile, recién se co-
mienza a hablar desde la
redarquía, nada operativo
aún, pero se requiere de
manera imperiosa ya que las
nuevas generaciones de
nativos digitales viven co-
nectados, procesan informa-
ción, aprenden, innovan,
colaboran y se movilizan de
una manera distinta; es de-
cir, se acercan más a la re-
darquía y desde allí se visua-
liza una de las temáticas a
tratar en el aula, donde hay
un profesor que está acos-
tumbrado a las rutinas jerár-
quicas y formas de evaluar
de generaciones anteriores.
Desde aquí, y con un cono-
cimiento mayor de la juven-
tud chilena, es que puedo in-
dicar que ellos tampoco
comprenden las estructuras
cerradas y opacas de los
partidos políticos actuales, y
porque no se procesan es-
fuerzos colectivos teniendo
como base estructuras más

abiertas de participación es-
tando a la altura de lo que
ellos utilizan en la web.

En el modelo redárqui-
co las relaciones son multi-
direccionales y se generan
redes de trabajo capaces de
tomar decisiones y organi-
zarse de tal manera que se
pueden relacionar unos con
otros de forma libre y abier-
ta, realizando un trabajo de
manera distribuida y aprove-
chando los talentos de cada
uno, lo cual acerca a la insti-
tución o empresa a ser más
eficiente, reconociendo el
valor añadido que aporta
cada persona. Para desarro-
llar un modelo de trabajo re-
dárquico, se debe contar
con las propiedades y habi-
lidades de colaboración,
transparencia, coherencia,
emergencia, autogestión, li-
bertad, apertura, adaptabili-
dad, interdependencia, cola-
boración, transparencia y
participación colectiva.

No cabe ninguna duda,
que durante la pandemia,
las organizaciones por re-
darquía se sobrepusieron o
actuaron más a tiempo ante
la adversidad, aunque qui-
zás lo más cierto es que ni
siquiera se hayan dado
cuenta que su éxito es bajo
este modelo, el cual no es
un fin sino solo una herra-
mienta más para ofrecer un
mejor recibir y/o entregar un
servicio.

«Bajo un trabajo redár-
quico los líderes deben lla-
marse y actuar como Arqui-
tectos Sociales, con capa-
cidad de formar redes al in-
terior y exterior de las insti-
tuciones». W.B.O., Educa-
dora.
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Tren del Recuerdo e historia de Bailes Chinos en el Mes del Patrimonio 

Municipio lanzó actividades en el marco del Día de los Patrimonios.

• Este 27 y 28 de mayo se conmemo-
ra a nivel nacional este día que bus-
ca acercar la cultura a la población.-

La Municipalidad
de San Felipe lanzó
las actividades en el
marco de la celebra-
ción del Día de los
Patrimonios, instan-
cia en la que diversos
edificios patrimonia-
les, instituciones pú-
blicas, entre otras,
abren sus puertas
para que la ciudada-
nía pueda visitarlos y
conocer su historia.

La alcaldesa Car-
men Castillo indicó
que para este año se
ha preparado una se-
rie de iniciativas para
celebrar esta fecha
durante todo el mes,
e invitó a toda la co-
munidad de San Feli-
pe a participar de las
diversas actividades.

«A nivel nacional
se celebra el Día del
Patrimonio y noso-
tros hemos querido
incorporarnos con

un mes del patrimo-
nio, dando a conocer
diversas actividades
que tienen que ver
con la parte histórica
de nuestro entorno y
que tiene que ver con
charlas, tiene que ver
con conciertos, con
exhibiciones, que
para nosotros son
importantes que oja-
lá la comunidad pue-
da conocer, porque
muchas veces se pre-
senta que no hay mu-
cho para conocer y
realmente tenemos
una belleza que mu-
chas veces están invi-
sibilizadas», sostuvo.

En este mismo
sentido, la edil agregó
que «hoy, con este
lanzamiento, quere-
mos invitar a los ve-

cinos y vecinas que
participen, van a es-
tar disponible la in-
formación en nuestra
página web y en
nuestras redes socia-
les para que infor-
men y puedan asistir.
Va a ser realmente
interesante y entrete-
nido, está preparado
con cariño para toda
la comunidad».

Por su parte, la di-
rectora de la Direc-
ción de Desarrollo
Comunitario (Dide-
co), María Teresa
Urbina, detalló las
principales activida-
des que ha preparado
el municipio.

«Hemos querido
relevar a que no sólo
sea un fin de semana
de celebración del

patrimonio, sino que
un mes de activida-
des pensado desde los
diferentes ámbitos.
Tenemos muestras
pictóricas de algunos
artistas locales de
gran trayectoria,
charlas, exposicio-
nes, hemos relevado
de lo que es el patri-
monio inmaterial de
nuestro valle del
Aconcagua, así es
como hemos querido
relevar lo que son los
bailes chinos, que
efectivamente hay un
gran patrimonio en
nuestro valle de los
bailes chinos», co-
mentó Urbina.

Asimismo, la Di-
rectora de la Dideco
indicó que «a fin de
mes tenemos el gran
recorrido del tren
que ha tenido otras
participaciones en

nuestra comuna, y le
hemos dado la vuelta
en relevar otros ele-
mentos del patrimo-
nio como por ejemplo
lo que es el Museo de
Historia y Arqueolo-
gía, este tren tendrá
19 recorridos ese día
sábado y va a partir
desde el Buen Pastor
recorriendo el museo
y tendrá una parada
en el sector de El Al-
mendral, donde tene-
mos articulado con el
CIEM para que se
pueda realizar un re-
corrido en el interior
y se pueda conocer
esa gran manifesta-
ción de patrimonio
arquitectónica que
tenemos en el sector
del Almendral».

Junto con esto,
María Teresa Urbina
aseguró que se han
preparado activida-

des para personas de
todas las edades;
«tenemos activida-
des para diferentes
edades, la idea jus-
tamente es que este
recorrido del tren es
bastante didáctico y
puede participar la
familia en general, y
tenemos otras acti-
vidades pensadas en
público más adulto y
relevar un museo
que fue inaugurado
hace poco que es el
museo de la Socie-
dad de Artesanos
donde tendremos
actividades de
arte», cerró.

El calendario en
detalle con todas las
actividades preparadas
por el municipio está
disponible en el sitio
web de la municipali-
dad, munisanfelipe.cl y
en sus redes sociales.
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Atenciones de salud y consultorio jurídico gratis hoy en la Plaza Cívica

Alcaldesa y delegada junto a autoridades de la Universidad de
Valparaíso.

Atención gratuita en diversas áreas estará brindando hoy la Universidad
de Valparaíso en la Plaza Cívica.

• ‘Territorio UV’ contará además con
charlas sobre emprendimiento y
medioambiente.-

Una feria con una
serie de atenciones de
salud y consultoría
jurídica gratuita rea-
lizará la Universidad
de Valparaíso en la
Plaza Cívica de San
Felipe, en una activi-
dad denominada ‘Te-
rritorio UV’ que
tendrá lugar hoy mar-
tes 9 de mayo, a par-
tir de las 10:00 de la
mañana.

La delegada presi-
dencial provincial de
San Felipe, Maricel
Martínez, señaló que
«hace meses que veni-
mos trabajando con la
Universidad de Val-
paraíso para el inicio
de esta atención en te-
rreno, por lo que espe-
ramos tener una gran
afluencia de público
para poder llevar este
dispositivo al resto de
las comunas».

Por su parte la al-
caldesa de San Felipe,
Carmen Castillo,
dijo estar agradecida
de la Universidad de
Valparaíso, «porque
ha considerado el ini-
cio de Territorio UV
en San Felipe, ya que
sabemos que las acti-
vidades se han elegi-
do para poder brin-
dar una atención
orientadora o inte-
gral a muchas de
nuestras vecinas y
vecinos».

El director de Ex-
tensión y Comunica-
ciones de la UV, Os-

valdo Bizama, indi-
có que «estamos muy
contentos de concre-
tar esta iniciativa,
Territorio UV es un
programa que des-
pliega los distintos
servicios de apoyo a
la comunidad que tie-
ne la Universidad, y
en esta oportunidad
tendremos asistencia
principalmente para
adultos mayores a
través de Gerópolis y
también asesoría a
través de la Clínica
Jurídica de la UV».

El director del
Campus San Felipe
UV, Francisco Pan-
toja, explicó que «ha-
brá servicios como
toma de presión,
otoscopias que con-
sisten en una evalua-
ción del oído, espe-
cialmente para veri-
ficar si existe algún
tipo de condición pa-
tológica, además de
otros stands infor-
mativos de nuestras
carreras».

Estará presente el
Geromóvil, con aten-
ciones de salud para
las personas que lo
requieran de manera
totalmente gratuita.

Los visitantes a te-
rritorio UV podrán
acceder a las siguien-
tes atenciones de sa-
lud: Toma de presión

(Enfermería), otosco-
pia (Fonoaudiología),
asesoría nutricional
(Nutricón y Dieté-
tica).

También se reali-
zarán las siguientes
charlas:

‘Emprendimiento
Sostenible’ (UMAS-
100-E)

‘Quehacer del se-
llo, presentación de
nuevos títulos’ (Sello
Editorial UV)

‘Estrés oxidativo,
envejecimiento y ali-
mentación’ (Gerópo-
lis)

‘Ejercicios para la
salud’ (Gerópolis)

‘Formalización de
Pymes’ (Consultorio
Jurídico)

Museo Arquelógi-
co de Los Andes

‘Sensibilización en
torno al cambio cli-
mático’ (UMAS)

Observatorio Po-
curo

El acto inaugural
se desarrollará a las
10:00 de la mañana
con la presencia de la
delegada presidencial
provincial de San Fe-
lipe, la alcaldesa de
San Felipe y autorida-
des de la Universidad
de Valparaíso, enca-
bezadas por el pro-
rrector, Christián
Corvalán y los deca-
nos de las Facultades.
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Llegan 16 médicos en
formación a los centros de

salud del valle de Aconcagua

Los 16 nuevos médicos fueron recibidos en el SSA.

En la el recibimiento también estuvo presente el presidente del Colegio
Médico de Aconcagua, doctor Luis Foncea.

Doctora Carmen Me-
léndez, Subdirectora
de Gestión Asistencial.

• Profesionales aún en etapa de des-
tinación, vienen a suplir la demanda
de personal que existe actualmente
en la red.-

Dieciséis nuevos
médicos llegaron a la
red de salud del valle
y tuvieron su recibi-
miento en las depen-
dencias del Servicio
de Salud Aconcagua
(SSA). Profesionales
de distintas áreas que
llegan a suplir la de-
manda y el déficit
que actualmente
existe en la red, por
ejemplo, en el Ces-
fam San Felipe El
Real, en donde la fal-
ta de médicos inclu-
so provocó que se de-
bieran suspender
atenciones.

Desde la dirección
del SSA, se destacó

que el arribo de estos
profesionales dará
respuesta también a
disminuir las horas de
espera para atención.

Se trata de tres
odontólogos y tres es-
pecialistas que se in-
corporan tanto en el
Hospital de San Feli-
pe como en el de Los
Andes, quienes vie-
nen a cubrir la alta
demanda que hay en
la red de salud.

Los 16 médicos, en
Etapa de Destinación
y Formación (DEF),
van a ser incorpora-
dos en los Cesfam, en
los Hospitales de la
familia y la comuni-
dad con el fin de dis-
minuir los tiempos de
espera en urgencias;
disminuir la cantidad
de pacientes que se
quedan sin atención;
poder realizar contro-
les más integrales a la
comunidad, y en ge-

neral poder mejorar
la atención.

Por otra parte, se
debe destacar la in-
corporación de tres
nuevos especialistas
que se añaden al Hos-
pital de San Felipe y
al Hospital de Los
Andes, en especiali-
dades sensibles como
son los médicos inter-
nistas, anestesistas,
para poder cubrir las
demandas de pabe-
llón.

Con esto debería
regularizarse la com-
pleja situación que se
vive en los centros de
salud, pues llega la
misma cantidad de
médicos que se ha-
bían ido a formar, por
lo cual se podrá dar
mayor cobertura y las
deficiencias que se
habían generado, se
deberían superar en
los próximos meses.
Ellos comienzan a
trabajar el día 10 en
cada uno de los esta-
blecimientos.

Por su parte, la
doctora Carmen
Meléndez, Subdi-
rectora de Gestión
Asistencial del SSA,
destacó que «noso-
tros estamos muy
contentos que se ha-
yan incorporado 16
colegas a su EDF al
valle del Aconcagua,
viniendo a cubrir

toda la demanda que
dejaron los antiguos
EDF que se fueron a
terminar de hacer su
especialidad, esta-
mos iniciando el pe-
riodo de invierno que
esperamos que sea
un poco dura y que
se incorporen los co-
legas ya preparán-
dose para poder con-
tribuir con la aten-
ción durante la cam-
paña de invierno en
sus diferentes Ces-
fam».

En la actividad de
recibimiento, tam-
bién estuvo presente
el Colegio Médico de
Aconcagua, cuyo pre-
sidente, el doctor
Luis Foncea, les dio
la bienvenida a estos
nuevos 16 médicos.

«Estamos partici-
pando en la recep-

ción de los médicos
EDF que vienen a
desempeñarse en
todo Aconcagua y
también de los médi-
cos que vienen a ha-
cer su periodo de des-
tinación post beca,
así que en realidad
agradecido de la in-
vitación del SSA que
nos permite partici-
par y poder ofrecerle
todas las garantías
del Colegio Médico a
todos los miembros
de la comunidad»,
sostuvo.

Finalmente, el
doctor Rodrigo
Díaz, Presidente de
la Agrupación de los
Médicos EDF, mani-
festó que es impor-
tante que los nuevos
profesionales conoz-
can la red de salud
para que de esta ma-

nera, puedan brindar
una mejor atención a
los pacientes.

«Permite cono-
cernos, muchas veces
estamos separados
en los Cesfam y hos-
pitales, es una ins-
tancia importante
conocernos porque
podemos articular
acciones y ser un
equipo; cuando uno
es un médico recién
egresado, se tienen
muchas dudas, sobre
todo de lo adminis-
trativo, por eso lo
importante de esta
reunión que se refle-
ja en la atención a los
pacientes», comentó.

Los nuevos profe-
sionales se suman
mañana 10 de mayo
al trabajo en sus res-
pectivos estableci-
mientos.

EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, causa ROL V-
77-2023 caratulada REYES/HIDALGO, por sen-
tencia de 3 de mayo de 2023, se concedió pose-
sión efectiva testada quedada al fallecimiento de
doña LIDIA ROSA HIDALGO SALFATE, RUN N°
4.491.713-0, a: don Jorge René Reyes Hidalgo,
RUN N°7.371.847-3; don Manuel Antonio Reyes
Hidalgo, RUN N°7.304.674-2; don Juan Carlos
Reyes Hidalgo, RUN N°7.053.300-6; don Héc-
tor Octavio Reyes Hidalgo, RUN N°7.131.949-0;
don Miguel Ángel Reyes Hidalgo, RUN
N°7.667.544-9; don Enrique Fernando Reyes
Hidalgo, RUN 8.983.869-K; y don Daniel Eduar-
do Reyes Hidalgo, RUN N°8.137.054-0, según
testamento de fecha 20 de marzo de 2019, en la
Tercera Notaria de San Felipe de don Fernando
Laso Cordero, bajo el repertorio N° 251-2019 del
registro de instrumentos públicos de referido año,
sin perjuicio de otros herederos con igual o me-
jor derecho.                                                     9/3

Extracto:

En causa V-44-2023, ante el Juzgado de Letras,
Garantía y Familia de Putaendo, se cita a pre-
sunta interdicta, CLAUDIA KARIN ESTAY MON-
TENEGRO, RUN 11.943.366-5, y a sus parien-
tes para audiencia del día 12 de mayo 2023,
10:00 horas, a través de la plataforma Zoom,
ingresando a ID: 978 1817 1229.
                                                                        8/3

Deisy Machuca C.
Secretaria

Extracto:

En causa V-63-2023, ante el Juzgado de Letras,
Garantía y Familia de Putaendo, se cita a pre-
sunto interdicto ANTONIN DE JESÚS ESTAY
ARANCIBIA, RUN 3.845.003-4, y a sus parien-
tes para audiencia del día 12 de mayo 2023,
11:00 horas, a través de la plataforma Zoom, in-
gresando a ID: 978 1817 1229.
                                                                       8/3

Deisy Machuca C.
Secretaria

VENDO 1.6 HECTÁREAS CON 400
NOGALES EN PRODUCCIÓN

7 mil K. App. Tranque y riego tecnificado
$185 millones (Contado o credito) Informa-
cion y foto:  vmtobar@yahoo.com Celular:
958854067
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Comité ‘Roosevelt Silva’ exige no ser trasladado a terreno de 33 hectáreas
• También piden la compra de otro
terreno en Hermanos Carrera por
cuatro mil millones de pesos.-

En el contexto de
mejorar el déficit ha-
bitacional que existe
en la comuna y en
medio de una activi-
dad pauteada en la
Plaza Cívica, el comi-
té habitacional ‘Roo-
sevelt Silva’ aprove-
chó la instancia para
acercarse a la jefa co-
munal y exigirle su
apoyo para comprar
un terreno ubicado en
calle Hermanos Ca-
rreras, propiedad de
la familia ‘Giogia’, y
así no ubicarse en el
terreno de 33 hectá-
reas en el sector po-
niente de la comuna.

Fueron cerca de
30 personas del comi-
té quienes se acerca-
ron a la alcaldesa para
manifestarle su des-
contento con la ubica-
ción del terreno en el
que se pretende insta-
lar al comité habita-
cional, mientras que
el terreno donde ellos
quieren ubicarse
cuesta cuatro mil mi-
llones de pesos, al-
canza para las 300 fa-
milias que conforman

el comité y que, según
ellos, cuenta con to-
das las exigencias ne-
cesarias.

En medio de la
conversación que sos-
tuvieron, la alcaldesa
resaltó la importancia
del terreno de 33 hec-
táreas, adquirido a fi-
nes del año pasado,
mientras que parte
del comité establecie-
ron su deseo de no
seguir en el mismo
sector de la comuna,
refiriéndose a temas
que los afligen, como
es el caso de la delin-
cuencia.

Luego de la activi-
dad que sostenía, la
alcaldesa Carmen
Castillo le indicó al
comité que «espera-
mos darles respues-
ta, pero tienen que
tener paciencia tam-
bién, porque esto en
un año y medio, ha-
ber logrado tener un
terreno, haber logra-
do tramitar todas las

Piden, además, la compra de un terreno por cuatro mil millones de pe-
sos.

Cerca de 30 personas esperaron a la alcaldesa para exigirle no ser ubi-
cados en terreno de 33 hectáreas.

necesidades en este
momento y tener cla-
ro cuantas familias
están esperando y
que hay muchas más,
esperamos que se
pueda solucionar».

Por su parte, Jo-
celyn González, te-
sorera del comité ha-
bitacional ‘Roosevelt
Silva’, expresó que
«nosotros nos acer-
camos a la alcaldesa,
simplemente porque
tenemos un plan de
proyecto en Herma-
nos Carrera, detrás
de urgencias, un ne-
gocio que hay ahí, lo
cual se nos ha visto
trabado, nos han
puesto muchas exi-
gencias, el terreno
cumple con todas las
exigencias que nos
piden. Se les pidió a
todas las entidades,
Serviu, delegación, al
ministro de Vivienda
(Carlos Montes), por-
que quieren que nos
vamos a las 33 hectá-
reas y nosotros no
queremos.

«No cumple nues-
tras expectativas,
porque nosotros no
queremos caer en el
tema de la delincuen-
cia, yo vengo de El
Esfuerzo, toda la vida
he vivido ahí, rodea-
da de delincuencia y
yo no quiero que mis
hijos sigan creciendo
bajo el mismo entor-
no. El hecho de que
nosotros queramos
algo bueno para
nuestros hijos, no
quiere decir que, por-
que no tenemos pla-
ta, no tenemos la
oportunidad; tene-
mos la oportunidad,
la vivienda es un de-
recho para los chile-
nos.

«Van a hacer ca-
sas y departamentos,
lo cual tampoco esta-
mos de acuerdo, por-
que ya basta con los

departamentos, por
qué siempre amonto-
nar a la gente, la al-
caldesa dice que van
a tener áreas verdes,
qué sacamos, si van a
ser utilizadas para
drogarse. Dicen que
van a hacer un Ces-
fam, pero son 1.600
casas, por lo tanto,
tiene que haber un
Cesfam, correspon-
de», sostuvo.

Además, la direc-
tiva señaló que el te-
rreno donde preten-
den instalarse cuenta
con todas las normas
necesarias y que espe-
ran el apoyo de las
entidades necesarias.
«Ese terreno cuesta
cuatro mil millones
de pesos, tiene alcan-
tarillado, electrici-
dad, cumple con
todo; son tres paños
de terreno y caben
300 casas, además
tenemos constructo-
ra que nos está apo-

yando. El proyecto es
de verdad, no es de
mentira, nosotros no
le hemos pedido ni si-
quiera plata a la gen-
te; la gente tiene su
plata en la libreta,
porque el subsidio
habitacional que mu-
cha gente ignora,
porque la gente igno-
ra muchas cosas, les
ponen una venda en
los ojos. A nosotros
los subsidios habita-
cionales nos cubren
todas nuestras nece-
sidades, nosotros con
un millón y medio de
pesos nos alcanza
para comprar el te-
rreno, nos alcanza
para que nos hagan
las casas y no pagar
un peso más, eso es
dignidad, eso es dere-
cho.

«No nos quieren
dar la firma, porque
depende de ellos que
ese proyecto se efec-
túe. La familia ‘Gio-

gia’ está empeñada
en vendernos a noso-
tros, pero nos dio un
plazo y ese plazo se
nos está acortando,
por lo tanto, si la al-
caldesa no nos da la
firma, ese terreno lo
vamos a perder. El
municipio lo tiene
que comprar y las
entidades como Ser-
viu, el Ministerio de
Vivienda y Urbanis-
mo, todos nos pueden
ayudar en esa com-
pra.

«El Serviu, la de-
legación presiden-
cial, el director del
Serviu, que nos apo-
ya totalmente. Quie-
ren que nos vamos a
ese otro terreno que
la alcaldesa dice que
nosotros lo miramos
mal, sí lo miramos
mal, porque yo no me
quiero ir a vivir allá
a la orilla del río, por-
que tengo derechos»,
cerró la tesorera.

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 2 DE MAYO DE
DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-93-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “JELDES” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MAR-
TES 30 DE MAYO DE 2023, A LAS 11:00 HO-
RAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA IN-
TERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA NOR-
MA ROSA VILLALÓN Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ESTA A DOÑA IDOLIA ELIZA-
BETH JELDES VILLALÓN. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARÁ A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                          5/3

Ricardo Alfonso Quiroga
Secretario

Extracto:

En causa V-45-2022, ante el Juzgado de Letras,
Garantía y Familia de Putaendo, por sentencia
de fecha 4 enero 2023, se declaró interdicción
definitiva por demencia de don Raúl Pascual Vi-
llarroel Salinas, RUN 8.881.097-K, quedando
privado de la administración de sus bienes, de-
signándose curador definitivo a Haroldo Villarroel
Salinas.
                                                                       9/3

Deisy Machuca C.
Secretaria
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Quedó ‘como nuevo’:

Finalmente operaron del corazón a vecino tras hacer público su drama

Juan Carlos, operado en febrero, ya anda en su
bicicleta y aprovechó de conversar con nuestro
medio.

Hace algún tiem-
po dimos a conocer el
caso del vecino Juan
Carlos Villarreal,
quien en forma des-
esperada pedía públi-
camente que por fa-
vor apuraran su ope-
ración al corazón
porque lo estaba pa-
sando muy mal, no
podía dormir, se can-
saba muy rápido.
Cuando conocimos
su caso y lo dimos a
conocer a la opinión
pública, nos impactó
el grado desespera-
ción que lo embarga-
ba.

Pero después de
haberse dado a cono-
cer la situación que lo
afectaba, lo llamaron
para realizarse algu-
nos exámenes y pos-
teriormente ser so-
metido a intervención
quirúrgica. Pues bien,
este día domingo lo
encontramos mon-
tando en bicicleta,

nos saludó y aprove-
chó para contarnos la
buena nueva, como es
que en el mes de fe-
brero fue operado del
corazón.

- Nos pusimos a
conversar y la pre-
gunta salta de in-
mediato: ¿Lo ope-
raron, qué pasó
con usted final-
mente?

- Sí, me operaron
en Viña (del Mar) y
los resultados fueron
buenos, y obvio por-
que es un hospital
para qué le cuento,
un lujo, así es que
quedé bien y ‘cate-
teando’ tenía que ‘ca-
tetearle’, por eso le
doy las gracias aquí a
usted, al niño de la
radio (Ricky Maravi-
lla). Igual me agiliza-
ron harto porque yo
tenía muy pocas es-
peranzas todavía que
me operaran, pero
sirvió.

- Cuéntele a
nuestros lectores
el drama que esta-
ba viviendo usted.

- Que no me po-
dían, o sea, en reali-
dad no me querían
operar, porque igual
me hicieron esperar
mucho, ¿me entien-
de?, entonces tuvi-
mos que meter bulla
para que digámoslo
vulgarmente, me pes-
caran, así es que igual
yo le digo a la gente
tiene que moverse
igual nomás.

- ¿Usted tenía
problemas al cora-
zón?

- Claro, tenía
unas arterias tapa-
das y la válvula aór-
tica dañada, porque
no servía para nada,
o sea en cualquier
momento, como le
dije la primera vez, y
me podía despachar.
Gracias a Dios salió
todo bien. Ahora es-

toy en terapia por la
Fundación Kaplan y
me quedan 9 sesio-
nes que tengo que ir
a Viña que me vea el
cardiólogo como voy,
porque hace poquito
pesqué la bicicleta,
así es que ahí salió
todo bien y mejor de
lo que yo esperaba,
porque yo pensé que
iba a tener que se-
guir porque había
gente que llevaba
más de dos meses
hospitalizada espe-
rando, y yo ‘nopo’,
alcancé a estar un
mes hospitalizado y
me hicieron la ciru-
gía, como le digo me
recuperé en tiempo
record porque yo te-
nía que estar seis
días entre UCI y UTI,
estuve dos y me su-
bieron a recupera-
ción.

- Ahora se mue-
ve en bicicleta más
tranquilo.

- Sí, ahora duer-
mo… no tengo que
tomar remedios
para dormir, antes
los tomaba, por lo
mismo pesqué la bi-
cicletita,  porque
igual tengo que ejer-
citar de a poquito,
pero tengo que ha-
cerlo, así es que no,
quedé excelente.

- ¿Algún conse-
jo para las demás
personas, ‘cate-
tear, catetear’,
como diría usted?

- Claro, que se
acerque por ejemplo
a los medios de co-
municación porque
es lo único, me en-
tiende, y da resulta-
do, yo lo digo por ex-
periencia, claro, por-
que si no todavía es-
taría esperando. Por
eso yo les doy las gra-
cias a ustedes, por-
que igual se agilizó la
cosa, me entiende, y
agradecido porque a
lo mejor no lo estaría
contando.
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Escuela ‘Ema Lobos’ prepara
semana de actividades

por aniversario 116
• El establecimiento ubicado en el
sector de San Roque es el segundo
más antiguo de la comuna de Pan-
quehue.-

La Escuela ‘Ema
Lobos Reyes’ de Pan-
quehue cumplirá 116
años de existencia, y
para festejar este
acontecimiento se
han programado di-
versas actividades a
desarrollar la presen-
te semana.

«La Escuela Ema
Lobos se ha caracte-
rizado por los bue-
nos aprendizajes de
los niños y lo fami-
liar que resulta el
ambiente en el cual
se desarrollan los ni-
ños. Entonces, he-
mos trabajado con el
equipo directivo, do-

centes, asistentes, los
alumnos y apodera-
dos, planificando las
actividades para
esta semana», des-
cribió Miguel
Fuentes, director de
la escuela ubicada en
el sector de San Ro-
que.

Entre las activida-
des destacan las
alianzas, juegos y es-
trategias. En esta di-
námica, dijo el direc-
tor, las alianzas re-
unirán puntos para
competir por un tro-
feo.

«El jueves (11 de
mayo), además, ten-
dremos una cere-
monia en la que
participarán nues-
tras autoridades,
colegas de otros es-

t a b l e c i m i e n t o s ,
apoderados y la co-
munidad escolar.
En este acto, se pre-
sentarán diversos
números artísti-
cos», detalló.

El viernes 12 de
mayo será el cierre de
la semana de activida-
des. «Justo ese día
estaremos celebran-
do el Día del Alumno.
Esa fecha entregare-
mos el trofeo. Si se
repite el ganador, la
alianza se lo adjudi-
cará para ellos», fi-
nalizó Miguel Fuen-
tes.

La Escuela ‘Ema
Lobos Reyes’ de San
Roque es la segunda
más antigua de la
comuna de Panque-
hue.

Comenzó 2º ciclo de conversaciones sobre patrimonio en el Mublan

En un espacio ameno se llevó una conversación sobre arqueología y
museos, atendiendo a comentarios y preguntas de los asistentes.

• La segunda instancia continúa este
jueves 11 con el Museo Histórico de
San Felipe a las 18.45 horas en Es-
meralda 130, Los Andes.-

El Museo de
Bomberos de Los
Andes (Mublan) y
la Bomba Andes
organizan el II Ciclo
‘Conversaciones
sobre Patrimo-
nio’, centrado en
‘Museos, patrimonio
cultural e historia re-
gional’ que inició con
la conversación con
Pamela Maldona-
do, encargada de la
museografía del Mu-
seo Arqueológico de
Los Andes.

Se conversó sobre
el carácter del museo
y su museografía,
además del trabajo de
conservación que se
lleva a cabo. En un
espacio ameno se lle-
vó una conversación
sobre arqueología y

museos, atendiendo a
comentarios y pre-
guntas de los asisten-
tes.

El ciclo continúa
con la presentación
del ‘Museo Histó-
rico de San Feli-
pe’, este jueves 11 de
mayo a las 18:45 ho-
ras, para conversar
sobre la interpreta-
ción histórica de su
museografía y el tra-
bajo que están desa-
rrollando, contando
con la participación
de la presidenta de la
Sociedad de Historia
y Arqueología de

Aconcagua que sos-
tiene a la institución,
la Dra. Adela Cubi-
llos.

Sigue el 18 de
mayo, el Día Interna-
cional de los Museos
con la exposición del
‘Museo de Arte Sa-
cro y Costumbris-
ta Buen Pastor’, a
través de su directo-
ra ejecutiva, Leda
Chopitea; cerrando
el jueves 25 de junio
a las 18:45 horas con
el conversatorio con
los dueños de casa, el
‘Museo de Bombe-
ros de Los Andes’.

La actividad es
abierta y gratuita, re-
cibiendo certificados
aquellos asistentes
que participen en al
menos tres de las cua-
tro jornadas, por lo
que quienes no asis-
tieron el jueves 4, aún

tienen tiempo de par-
ticipar en las tres jor-
nadas siguientes, y
poder certificar su
participación. La acti-
vidad se realiza todos
los jueves de mayo
desde las 18.45 horas,
en las dependencias

de la Bomba Andes,
Esmeralda 130, Los
Andes.

Para inscripcio-
nes y consultas se
dispone del mail
museo@bombaandes.cl,
y el fono 56 9
98963947.

Alumnos, apoderados y toda la comunidad educativa de la Escuela ‘Ema
Lobos Reyes’ de San Roque, estarán celebrando un nievo aniversario
esta semana.

REZA
Nueve Avemarías du-
rante nueve días se-
guidos. Pide tres de-
seos, uno de negocios
y dos imposibles;  a l
noveno d ía  pub l i ca
este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque
no lo creas.
                              L.A.
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Decreto Alcaldicio Nº 1984 del 02.05.2023

Autorizase el cierre de media calzada de las calles que se indican para
ejecutar trabajos en la vía pública en los días y fechas que se mencionan
para el proyecto «Reposición de aceras sector Centro comuna San Felipe».

HERNAN HERRERA CABALLERO
ALCALDE (S)

CALLES
Freire

Santo Domingo

Portus

TRAMO
Av. Maipú – Av. Yungay

Av. Maipú – Av. Yungay

Av. Chacabuco – Av. O´Higgins

HORARIO

08:00 a 18:00 hrs.
08.05.2023 al
20.07.2023

Vocal de mesa detenido por tener una
orden de aprehensión vigente en Catemu

Maricel Martínez Vicencio, Delegada Presiden-
cial Provincial de San Felipe.

• En Panquehue se registró una riña
en el exterior de un local de votación.-

El pasado domin-
go se llevó a cabo una
nueva elección en
nuestro país y duran-
te la jornada del lu-
nes, fue el momento
para los balances. En
este sentido, la Dele-
gada Presidencial
Provincial (DPP) de
San Felipe, Maricel
Martínez Vicencio,
señaló que pese a re-
gistrarse algunos inci-
dentes, en general la
jornada fue positiva y

con una alta cantidad
de votantes que emi-
tieron su sufragio.

«El balance gene-
ral es positivo, tuvi-
mos una gran afluen-
cia de público y en
todos los locales de
votación estaba dis-
puesto el personal
para poder ayudar,
conversamos del voto
asistido, muchos de

los locales hubo mu-
cha ayuda para las
personas adultas
mayores que no po-
dían subir al segundo
piso cuando les toca-
ba y los atendían en
el primer piso; perso-
nal de la Cruz Roja se
desplegó en algunos
locales; debemos
agradecer tanto al
personal de Carabi-

Miles de personas acudieron a votar a los distintos locales de la provincia.

neros, funcionarios
municipales que du-
rante todo el día es-
tuvieron desplegados
en todos los centros
de votación para cu-
brir las necesidades y
lo que se requería
para cumplir cabal-
mente con esta vota-
ción y también agra-
decer al personal de
civil que nos apoyó»,
manifestó.

De los incidentes
registrados durante la
jornada, en la comu-
na de Catemu un vo-
cal de mesa fue dete-
nido luego que se per-
cataran que éste man-
tenía una orden de
detención vigente.

«En general el ba-
lance es positivo, no
se registraron mayo-
res antecedentes, tu-
vimos el caso de una
persona detenida en
un local de votación,

la persona detenida
tenía una orden de
detención vigente y
procedieron a tomar-
lo detenido cuando
realizaba su función
de vocal de mesa, en
Catemu», aseguró la
Delegada.

Asimismo, en la
comuna de Panque-
hue, una riña se regis-
tró en las afueras de
un local de votación
entre dos personas,
teniendo que interve-
nir Carabineros;
«una riña menor que
se produjo justo fue-
ra de un local de vo-
tación y una adulta

mayor que perdió el
conocimiento mien-
tras estaba esperan-
do para sufragar. La
riña fue en Panque-
hue, fuera del local de
votación, así que en
ese sentido no puso
en peligro a la gente
que estaba ahí sufra-
gando», indicó Mar-
tínez.

En algunos esta-
blecimientos hubo
tardanza en la consti-
tución de las mesas,
sin embargo, la situa-
ción fue subsanada
rápidamente por los
mismos encargados
de los locales.

PDI investiga muerte de joven
de 24 años hallado con múltiples
impactos de bala en Los Andes

Un joven de 24
años de edad, identi-
ficado como Carlos
Contreras Contre-
ras, fue encontrado
sin vida al interior de
un vehículo en la in-
tersección de calle
Héctor Humeres con
Pascual Baburizza en
la ciudad de Los An-
des. El hecho, según
las primeras informa-
ciones, se habría pro-
ducido la madrugada
de este lunes en dicho
lugar.

Según indicó el
subprefecto Hernán
García, de la Briga-
da de Homicidios de
la PDI, «la madruga-
da de hoy (ayer) por
instrucción del Fiscal
de turno de flagran-

cias de Aconcagua,
personal de la Briga-
da de Homicidios de
Los Andes concurrió
hasta la intersección
de calle Héctor Hu-
meres con calle Pas-
cual Baburizza de
Los Andes, donde al
interior de un vehícu-
lo yacía el cadáver de
una persona de sexo
masculino».

En este mismo
sentido, García deta-
lló que la víctima «co-
rresponde a una per-
sona de nacionalidad
chilena, 24 años de
edad, quien presenta-
ba múltiples heridas
por proyectil balístico

en la región del tórax,
las que le provocaron
la muerte debido a la
gravedad de sus heri-
das. Conforme a lo
anterior, la Brigada
de Homicidios se en-
cuentra realizando di-
ligencias de investiga-
ción a fin de determi-
nar la dinámica de los
hechos y la identidad
de el o los autores del
hecho».

Asimismo, tras-
cendió ue la víctima
portaba un revólver
fogueo, el cual fue so-
metido a peritajes
para establecer si es-
taba adaptado para el
disparo.

Un joven de 24 años de edad fue encontrado acribillado al interior de un
vehículo en la ciudad de Los Andes. (Foto de archivo)

• Víctima fue encontrada al interior
de un vehículo.-
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Como visitante este viernes el Uní Uní
cerrará la fecha en la Primera B

Gran aceptación tuvo el campeonato Exprés 35 en la cancha del Pentzke

El técnico Germán Cavalieri (de lentes) entró
en silencio forzoso con la prensa y la hincha-
da local.

Los albirrojos enfrentarán este viernes a Depor-
tes Santa Cruz.

Los ‘Cuchillos Pasticos’ fueron los ganadores del torneo Exprés 35.

Al mediodía de
hoy en la capital de la
región de Los Lagos,
arrancará la décimo
primera fecha del tor-
neo oficial de la Pri-
mera División B del
fútbol profesional

chileno. La nueva fe-
cha, que de paso dará
el vamos al segundo
tercio de la compe-
tencia, asoma como
interesante e impor-
tante para el Uní Uní.

En esta oportuni-

dad el conjunto albi-
rrojo tiene agendado
jugar el próximo vier-
nes como visitante
ante Deportes Santa
Cruz, un rival que his-
tóricamente ha sido
ingrato para Unión
San Felipe. Veremos
si en el cierre de esta
jornada, los de Cava-
lieri se hacen fuertes
y consiguen sumar de
a tres.
La programación
de la fecha es la
siguiente:
Martes 9

12:00 Puerto
Montt – Santiago
Morning
Miércoles 10

15:30 Santiago
Wanderers – San
Marcos

19:00 Rangers –
San Luis
Jueves 11

18:00 La Serena –
Barnechea

18:00 Cobreloa –
Recoleta

18:00 Temuco –
Iquique

18:00 Universi-
dad de Concepción –
Deportes Antofagasta
Viernes 12

20:00 Santa Cruz
– Unión San Felipe

DT Y PLANTEL
VETAN A LA
PRENSA

Al margen del
tema netamente de-
portivo, el actual
plantel de los acon-
cagüinos está soste-
niendo un partido
aparte con los me-
dios de prensa loca-
les al no conceder
entrevistas, situa-
ción que claramente
es criticable, ya que,
con este tipo de me-
didas, es la hinchada
la más perjudicada,
al no poder contar
con las impresiones
o reflexiones de los
jugadores.

En lo que está pa-

sando, claramente la
actitud del entrena-
dor Germán Cava-
lieri  poco o nada
ayuda en encontrar
una solución. Duran-
te todo el tiempo que
lleva al mando del
plantel, el adiestra-
dor trasandino se ha
encargado de cortar
puentes con los me-
dios locales (con los
de afuera habla),
cosa que ahora se
acrecentó después de
haber recibido críti-
cas por la forma que

conduce el actual
proceso de un equi-
po que pese a tener
jugadores de muy
buena calidad, jerar-
quía y experiencia,
no expresa en la can-
cha todo lo que se
espera, al mostrar
una campaña solo
regular con un nivel
de juego muy por de-
bajo de lo esperado,
que solo sostiene
buenos resultados -
cuando se dan- gra-
cias a sus individua-
lidades.

La fría noche del
viernes recién pasado,
en la cancha número 1
del Complejo ANFA,
se llevó a cabo la fase
final del torneo Exprés
35 organizado por el
club Alberto Pentzke
de San Felipe.  La cita
deportiva contó con la
presencia de mucho
público, dándole un
atractivo especial al
festival futbolístico en
el campo de juego que
administra el club del
‘barrio matadero’.

Finalmente fue el
equipo de los ‘Cuchi-
llos Plásticos’ el ga-
nador del certamen.

En la recta final, el
monarca tuvo la vir-
tud de ganar en línea
a dos cuadros muy
potentes, como lo fue-
ron el ‘Unión Delicias’
en la semifinal y el
‘Pentzke’ en la final
que debió dirimirse
tras una tanda de lan-
zamientos penales.

Este evento para
jugadores mayores de
35 años contó con la
participación de los
siguientes equipos:
Pentzke, Manuel Ro-
dríguez, Estrella
Roja, 2 Amigos,
Unión Delicias, El
Asiento y Tahai.
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AMOR: Es destino siempre está ahí para poner
las cosas en el lugar correcto, pero no depende
solo del destino sino también de usted. SALUD:
Debe hacer cambios en sus costumbres de
manera que su salud pueda ir repuntando. DI-
NERO: No vuelva a dejar escapar esas oportu-
nidades. COLOR: Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Engrandezca su corazón amando con
todas sus fuerzas a la persona que tiene a su
lado. SALUD: Trate de buscar un momento para
escapar de las cosas negativas. DINERO: Cui-
de su dinero, aunque en este momento no esté
pasando por apuros económicos. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 13.

AMOR: Es vital tener las cosas claras cuando
se inicia una relación de pareja. Debe ser ho-
nesto/a desde el inicio. SALUD: No debes ex-
ponerse a peligros, cuidado al tomar el volante.
DINERO: Buscar alternativas para capacitarse
pueden ayudarle bastante más adelante. CO-
LOR: Calipso. NÚMERO: 8.

AMOR: El amor llega si se esfuerza y pone em-
peño, pero si se queda sentado/a esperando
esto no pasará fácilmente. SALUD: Evite pasar
rabias, eso solo perjudica y afecta más su con-
dición. DINERO: Busque un ingreso extra que
le ayude a solventar de una mejor manera sus
gastos. COLOR: Terracota. NÚMERO: 3.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No siempre se tiene la opción de par-
tir de cero así es que si la tiene no la mal-
gaste. SALUD: Más cuidado con la alimen-
tación para no aumentar sus niveles de co-
lesterol. DINERO: No debe dejar de lado los
nuevos desafíos que le presenten. COLOR:
Lila. NÚMERO: 17.

AMOR: No sirve de nada apurar las cosas
ya que hace que las decisiones no sean las
mejores. SALUD: Haga más ejercicio. El de-
porte estimula la felicidad. DINERO: Proble-
mas en su economía. Yo podría ayudarle a
mejorar las cosas. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 4.

AMOR: Día para reflexionar sobre la vida. Apro-
veche de ver que puede hacer para ser feliz.
SALUD: No tome bebidas alcohólicas sin una
actitud responsable. DINERO: Ayudar a los de-
más hace que la vida le devuelva la mano en el
momento indicado. COLOR: Granate. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Piense si las cosas son realmente pro-
ducto del amor o si son solo una atracción mo-
mentánea. SALUD: Dejar sus tratamientos mé-
dicos puede agravar su condición, tenga cuida-
do. DINERO: No pierda los estribos en el traba-
jo o usted saldrá perjudicado/a. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 10.

AMOR: Toda relación de pareja debe to-
marse con seriedad y compromiso. SA-
LUD: Crisis nerviosa que puede supera si
se apoya en los suyos. DINERO: Proble-
mas con algunos colegas pueden afectar
el rendimiento en el trabajo. COLOR: Azul.
NÚMERO: 32.

AMOR: Si busca algo perfecto será difícil de
encontrar, pero si deja que el corazón le guie
podrá tener mejores resultados. SALUD: Con-
trolar sus nervios será fundamental. DINERO:
Sus competencias serán desperdiciadas si es
que no las usa en su trabajo. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 9.

AMOR: Póngase de pie y siga adelante ya que
la vida golpea duro, pero permite recuperarse.
SALUD: Solo usted le puede poner alto a sus
vicios y malos hábitos que dañan su organis-
mo. DINERO: Solo dedíquese a trabajar y nada
más, evítese problemas. COLOR: Morado.
NÚMERO: 28.

AMOR: Involucrarse en una relación ajena es
un riesgo y usted lo sabe. Puede salir muy mal
herido/a. SALUD: Si no controla los niveles de
colesterol en su sangre, es mucho más proba-
ble que sufra afecciones cardiacas. DINERO:
Ordénese un poco. COLOR: Turquesa. NÚME-
RO: 18.
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Problemas con la georreferenciación:

Votó toda su vida en el Liceo de Hombres
y ahora lo cambiaron a local en Curimón

Víctor Urbina saliendo de su nuevo local de vo-
tación, la escuela Carmela Carvajal en Curimón.

Un vecino sanfeli-
peño que asegura ha-
ber votado toda su
vida en el local del Li-
ceo de Hombres, se
llevó una desagrada-
ble sorpresa este do-
mingo, cuando al revi-
sar sus datos para sa-
ber en qué mesa debía
votar, descubrió que
había sido trasladado
a un local de votación
en Curimón.

Se trata de Víctor
Urbina, conocido ve-
cino e hincha emble-
mático del Uní Uní,
quien nos cuenta que
por años votó en el Li-
ceo de Hombres y en
esta oportunidad
cambiaron a la Escue-
la Carmela Carvajal de
Prat en Curimón.

- Años votando en
el Liceo de Hombres y
ahora figura en la Es-
cuela Carmela Carva-
jal de Prat en Curi-
món.

- Exactamente en
el Carmela Carvajal.

Toda mi vida yo voté
ahí (Liceo de Hom-
bres), entonces estoy
sorprendido por qué
me cambiaron, se su-
pone que te van a
cambiar a donde te
quede más cerca. Yo,
cuando me vieron, me
sorprendí; lamenta-
blemente tengo que ir
a votar, como voy a
pagar multa si no
voto, te vas ahora a
reclusión nocturna,
eso es lo que pasa.

- ¿Esto te gene-
ró molestia igual
porque toda la vida
votando en el mis-
mo lugar?

- Claro, porque
uno se acostumbra.
Uno saca las cuentas
lo que se va a demo-
rar, por ejemplo yo
antes me demoraba
10 a 15 minutos en ha-
cer el trámite, porque
se supone quedaba a
tres cuadras de donde
trabajo, donde tengo
mi dirección aquí

donde estoy en mi lo-
cal, y ahora ‘nopo’, me
queda a kilómetros,
entonces no entiendo
por qué hacen eso. Se
supone que a uno lo
van a acercar para
darle comodidad a las
personas que votan.

- ¿Tú no revisas-
te en Servel dónde
estabas inscrito o
te tocaba votar, o
ya sabías que esta-
bas fijo en el Liceo
de Hombres?

- Claro, lo que pasa
es que uno se asegura
que está ahí, pero en
la casa yo pregunté
para que se metieran
al sistema, pero pasó
una señora por mi lo-
cal y le pregunté si me
podía revisar y ahí me
di cuenta, porque yo
hasta las doce del día
yo no sabía y ahí me
enteré recién.

- ¿Cuándo fue
eso?

- Hoy día (el mis-
mo domingo), me en-

teré recién a las doce
del día.

- ¿No habías re-
visado antes?

- No, no revisé an-
tes porque uno se
acostumbra a ir a vo-
tar ahí, entonces uno
saca las cuentas: «voy
a estar hora, me de-
moro esto, que hay
menos gente», porque
yo siempre voto,
siempre he votado ahí
mismo, todas las vota-
ciones las he hecho
ahí; excepto que una
vez fui a votar y ha-
bían votado por mí,
cuando salieron los
constituyentes. En esa
votación había votado
alguien por mí, lo úni-
co que me había pasa-
do anteriormente,
pero esta vez me cam-
biaron. Igual es mo-
lestia para uno porque
tiene que desplazarse
a otro lado. Tiene que
ver la locomoción, yo
no viajo nunca a Curi-
món, por ejemplo, yo

no sé a qué hora salen
las micros, no sé la lo-
comoción, de los co-
lectivos, todas esas co-
sas, eso es lo que pasa.

- ¿Algo más que
agregar de esto?

- Bueno, a mucha
gente le pregunté, a
muchas las cambia-
ron, a gente que yo le
preguntaba y veían
donde tenían que vo-
tar, las habían cam-
biado, muchas no se
habían enterado has-
ta hoy (domingo) día;
por ejemplo alguien
que vive aquí en José
Manso de Velasco vo-
taba en la escuela Ber-
nardo O´Higgins y la
cambiaron al centro,
entonces a mucha
gente la cambiaron.

Consultado sobre
este reclamo el encar-
gado del local de vota-
ción de la Escuela 62
José de San Martín,
abogado Eduardo
Herrera, nos comen-
tó que les tocó casos
similares; «algunos
del centro y los man-
daron a Curimón y al-
guien que vive en San
Rafael lo mandaron
para acá; o sea, que-
da más cerca Curi-
mon que acá. Es un
problema de georrefe-
renciación que debie-
se corregirse. El Ser-
vel debiera habilitar
una página para que
las personas puedan
buscar su lugar más
cercano y arreglar
esa situación», señala.

¡Por fin! Entregan llaves de remodelada sede a vecinos de Villa Curimón II
En nuestra edición

del viernes pasado di-
mos a conocer la mo-
lestia de vecinos de
Villa Curimón II Eta-
pa, porque desde la
Municipalidad de San
Felipe todavía no les
entregaban las llaves
de su sede que había
sido remodelada.

El reclamo público
lo hizo el propio pre-
sidente de la junta de
vecinos, Claudio
Pantoja Catalán, ya
que la sede estaba lis-
ta y se estaba dilatan-
do la entrega.

Pues bien, luego
de darse a conocer
públicamente la situa-
ción, llamaron dicién-
dole que este lunes en
la tarde se las entrega-
rían, cosa que así ocu-
rrió según nos cuenta
el propio dirigente ve-

cinal.
«Hoy (ayer lunes)

hemos recibido las
llaves por parte del
Delegado Municipal,
estamos muy conten-
tos como comunidad
en general; o sea, yo
como presidente re-
presentando a toda la
asamblea me siento
muy contento como te
decía, de haber recibi-
do ya las llaves y po-
der comenzar a ocu-
par nuestra sede co-
munitaria, la cual
quedó muy hermosa,
este proyecto FRIL,
que son platas del Go-
bierno Regional y que
se invirtieron los 19
millones en la repara-
ción de esta sede, así
es que agradecer a la
concejala Patricia Bo-
ffa por habernos de-
signado nuestra sede

de Villa Curimon II
Etapa, muchas gra-
cias concejala, y bue-
no seguir trabajando
por la comunidad.
Mis vecinos saben que
yo me entrego por
completo a la comuni-
dad, a ellos, yo soy la
cara visible de este
grupo humano que es
Villa Curimón II Eta-
pa; nunca los voy a
defraudar, a abando-
nar, mientras yo sea
dirigente siempre voy
a estar con ustedes,
ganando proyectos,
representando las
distintas actividades
que nosotros hace-
mos, así es que a mis
vecinos que ya la sede
está habilitada para
comenzar su uso; los
adultos mayores, el
taller femenino que
participa con noso-

tros, había un grupo
de bailes también, ya
le vamos a avisar
para que pueda ya re-
incorporarse a sus
prácticas de baile. Te
vuelvo a reiterar,
muy feliz y a mis ve-
cinos que tengan con-
fianza en Claudio
Pantoja, yo no me voy
a vender ante nadie,
siempre defendiéndo-
los a ustedes, mis ve-
cinos, los cuales me
eligieron para repre-
sentar a este sector.
Así es que gracias a
todos y a seguir tra-
bajando por un San
Felipe, Curimón y ri-
bera sur mejor que es
pujante y que va cre-
ciendo poco a poco»,
dijo.

Por su parte el de-
legado municipal
José Luis Mardini,

dijo que se hizo una
revisión de la sede
para que fuera recibi-
da conforme. «Se re-
visó el baño, la coci-
na, las diversas de-
pendencias, en con-
junto con los vecinos
del sector, quienes
quedaron muy con-
tentos. La sede quedó
muy bonita, este pro-

yecto que se ganaron
es uno muy bueno, se
realizaron varias me-
joras a esta sede y lo
importante es que los
vecinos, la directiva
de la junta de vecinos,
quedaron conformes
y vamos a seguir tra-
bajando para coope-
rar con los vecinos del
sector», concluyó.

El momento cúlmine donde el Delegado Munici-
pal (derecha) entrega las llaves con un apretón
de manos al dirigente vecinal.


